

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 27 (1997)
Heft: 9

Artikel: La police au secours des seniors
Autor: Crettenand, Jean-Pierre
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-827420>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La police au secours des seniors

Depuis de nombreuses années déjà, les bureaux de prévention des cantons romands, de Berne et du Tessin, ont mis l'accent sur l'information en profondeur diffusée à l'intention des personnes âgées. Sachant les sentiments de crainte qui parfois les habitent, qui ne sont que rarement étayés par des violences réelles, la police a multiplié ses interventions.

Pour preuve de notre affirmation, diverses enquêtes et sondages ont mis en lumière les peurs – souvent exagérées – exprimées par les personnes âgées. La simple mise en perspective des cas réels et de la criminalité constatée a permis d'observer ce singulier décalage.

Il est toutefois patent que le sentiment général de vulnérabilité croît avec l'âge, le déclin des forces et certaines formes d'isolement. Même si ces craintes ne sont que rarement avérées, en revanche, la nécessité d'une information approfondie, en ce qui concerne la criminalité concrète et les parades à mettre en place, n'est plus à démontrer.



Attention au vol à la tire!

Pourtant, la constatation du paradoxe est quotidienne: les personnes du troisième âge ont tendance à exagérer l'ampleur de la criminalité qui les touchent, mais négligent pourtant les élémentaires règles qui pourraient les mettre à l'abri des actes de délinquance ordinaire.

Campagne de l'année

C'est la raison pour laquelle le Centre Suisse de Prévention de la Criminalité, à Neuchâtel, a lancé une campagne de prévention. En appui à cette campagne de sensibilisation, une brochure gratuite de 16 pages a été éditée. Véritable mine d'or, elle regroupe tous les conseils utiles aux seniors et les incite – au surplus – à recourir aux moyens modernes de paiement ainsi qu'à entretenir leur forme physique dans l'optique du bon usage de la self-défense.

Son but premier est d'informer la population des retraités sur l'état réel de la criminalité, de décrire les modes opératoires les plus courants des malfaiteurs et d'instaurer un dialogue permanent entre la police et les personnes âgées. C'est la meilleure façon d'exorciser la peur et de leur faire prendre les précautions élémentaires qui les met à l'abri de cuisantes déconvenues.

Ne perdons pas de vue cette affirmation: les personnes les plus vulnérables sont celles du quatrième âge. Celles qui vivent recluses et qui ne lisent pas forcément la presse quotidienne, ni la présente rubrique. Il incombe aux travailleurs sociaux, aux infirmières et autres aides au foyer – voire aux familiers – de mettre en garde les personnes de leur entourage.

Self défense pour seniors

Deux tiers des personnes de plus de 50 ans souffrent de difficultés de mobilité. Consciente de cet état de chose, l'Association suisse de judo et ju-jitsu, en collaboration avec l'Interassociation suisse du sport des aînés, a décidé d'entreprendre une action sur l'ensemble du pays.

Association de judo (FR et NE): Denyse Giller, Planafin 10, 1723 Marly. Tél. 026/436 16 07.

Association de judo (GE): Patrick Moynat, av. Gros-Chêne 27, 1213 Onex. Tél. 022/792 50 25.

Association de judo (JU): Jean-Daniel Seuret, case postale 5, 2843 Châtillon. Tél. 032/422 48 63.

Association de judo et ju-jitsu (VD): Marcel Python, case postale 446, 1000 Lausanne 17. Tél. 021/653 16 38.

Association de judo (VS): Stéphane Coiana, ch du Milieu 33, 1920 Martigny. Tél. 027/722 61 69.

Si chaque personne lisant le présent article se donne la peine d'en informer une autre, faisant partie du groupe à risque constitué par les retraités et les personnes âgées, notre appel n'aura pas été vain.

Jean-Pierre Crettenand

«Sécurité des aînés», brochure gratuite disponible dans les postes de police et au Centre suisse de prévention, case postale 493, 2001 Neuchâtel. Tél. 032/729 91 60.